
高雄市岡山本洲產業園區 

水資源法規暨管理宣導說明會會議紀錄 

一、 開會時間：111 年 9 月 16 日(星期五) 上午 10 時 00 分 

二、 開會地點：高雄市岡山本洲產業園區服務中心 2F集會堂 

三、 主 持 人：黃志華                             紀錄：邱奕翔 

四、 出席人員：如簽到簿 

五、 會議事項 

(一) 宣導內容 

流量計校正說明、園區空污核配量及納管、聯接申請說明、廠商入區申

請相關說明、下水道管理辦法法規修訂說明、一般及高氨氮廠商廢(污)水氨

氮收費相關說明、環保署加嚴項目及限值說明、台電新時間帶調整說明，爰

召開本次說明宣導會。 

(二) 法規宣導會簡報：略 

(三) 廠商意見陳述及意見回覆 

1. 誠鈦企業有限公司 

(1) 園區污水處理廠的水措變更程序到哪個階段？何時能夠達成

6,250 CMD 的排放量？對於被收回水量的廠商是不是很不公平

因為應該是污水廠的排放量應該要增加，而不是來限縮廠商的

排放量。 

服務中心答覆：依目前污水廠設置處理量為 6,250 CMD 沒錯，但當初

環評對於氨氮處理這部分一直無法處理到符合環評承

諾之限值，所以當初環評在審水措許可當下核定排放量

僅 3,027 CMD，後來因考量廠商排放需求增加水量，所

以跟環保局溝通，區內有些廠商廢水氨氮濃度低的情況

下，為了讓廠商可增加產能，故環保局同意污水廠廢水

排放量可達 4,500 CMD，前提為針對這些廢水必須屬於

低氨廢水，目前所核發廠商聯接量應在 5,000 多 CMD，

廠商可以排 5,000多 CMD沒有錯，但因目前污水廠水措

僅 4,500 CMD，對於超過 4,500 CMD的排放量進入污水

廠，先暫存污水廠的空槽池來調配，污水廠空間有限，

只能利用星期六或日來處理，如少到 3,000左右會將暫



存於槽池的部分利用假日去處理，污水廠目前已經提出

水措的變更申請程序也辦理過一次功測，因硝酸鹽氮硝

化轉化為硝酸鹽氮，配合氣提第二套的設備，若能把氨

氮濃度降低，轉化為硝酸鹽氮比例就會變少，接下來第

二次功測可降低硝酸鹽氮至符合放流水標準，取得這次

水措後會再將污水廠排放量提升至 6,250 CMD，符合當

初規劃設計，並同步執行管控機制，如空污核配申請部

分，保守情況讓園區有 20 %餘裕空間，每一季均會統

計廠商用水及污水排放做分析，當近 3年平均未達中心

核定 80 %，用量才會要求收回，收回的部分會用來讓

有需求的廠商做一個增加排放的動作。 

(2) 水量被收回是否就不能再增加？園區污水廠申請水措速度是否

跟不上廠商產能擴充，造成排放需求增加速度？ 

服務中心答覆：園區目前核配聯接水量已經超過 5,000 CMD 假設未來

污水處理廠排放量提升至 6,250 CMD，希望廠區能有 20 %

餘裕量，服務中心會針對過去用水及污水量未達 80 %及超

過單位面積核配量每公頃 60 CMD之廠商，優先做水量回收

動作。  

(3) 台電新試辦的電價計費方式如果比原來舊的費率還要高是否會

以舊的費率下去計算？ 

台電答覆：這次新時間帶試辦，是有個電費保護機制，在試辦期間如

果新費率高於舊費率是不會加收費用的，但如果試辦期間

新電價低於舊電價會在試辦結束後會退還給廠商，試辦期

間整個調整之後新電價高於舊的電價我們也不會調升電

價。 

2. 萬璁實業有限公司 

(1) 服務中心在彙整水量如有發現異常時是否能主動告知廠商，

而非需要廠商自己發現才去做處理。 

服務中心答覆：依據園區下水道管理辦法第十二條第一項:「用戶廢（污）

水計量設備因故障、維修、改裝或其他原因致無法正確

計量時，用戶應於三日內以書面或電子資料傳輸方式通

知主管機關。」，流量計設備是由廠商自行安裝而非服

務中心，建議廠商可以每天自行抄錶並每月統計水量來



確認流量計是否異常，如廠商的用水量偏高，站在服務

中心立場不會特別做查核管制動作，服務中心之後會討

論廠商用水量，如有異常偏高之情形再通知廠商。 

  

 

 

六、 散會：上午 12時 00分 


